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中国电影人才匮乏
剧组除了主创都是民工

在会上冯小刚狠批中国电
影人才匮乏，直言一个剧组除了
主创都是民工，更呼吁建立电影
行业的蓝翔技校，培养更多专业
人才。

他指出，虽然现在有很多电
影学院和戏剧学院在培养导演、
编剧等电影业人才，但实际上一
个100人的剧组里， 科班出身的
人才常常只有五六个，即使算上
演员， 也只有10%的是科班出
身，而90%的工作人员都是没有
经过培养的，冯小刚直言：“我们
现在觉得一个摄制组除了主创，
其他都是民工！”

“我们特别需要蓝翔技校”，
冯小刚表示，“需要培养你怎么
迅速把这些灯装上车转移，怎么
迅速架一个升降机，怎么培养剪
接的人、录音的助理、服化道这
方面的，这些我们没有一所大学
培养他们。我们能不能从好莱坞
请制作道具的、制作特效化妆的
老师过来， 帮助我们培养技工。
学习半年就可以毕业。”

冯小刚还给行业算了一笔
账，他认为影视行业急需大量技
术工人：“我们一年700个电影摄
制组，平均一个摄制组100个人，
一年要7万人，还没有算电视剧。
算上电视剧一年要20万人，再算
上电视台技术人员恐怕要30万
人。如果我们有10所这样的蓝翔
电影技校，一年给这个行业输送
一万人， 而我们的需求是30万
人， 这些人会对电影帮助特别
大。”

■综合自：人民网、新浪娱乐

经过了2015年的爆发式增长后，中国电影市场在2016年的增
速放缓让许多人忧心忡忡。 特别是今年国庆档票房与上年同期相
比呈现负增长，很多业内人士认为中国电影市场进入调整期。

“相比去年的中国电影市场的虚胖，我们是不是要考虑些什么
了？”21日著名导演冯小刚在首届“中国电影投资高峰论坛”上抛出
了自己一直在思考的问题。

电影不能总跟潮流
有创意观众才喜欢

随着中国观众观影习惯的
日渐成熟，人们选择影片越来越
趋于理性，“他们需要看到更多拥
有奇思妙想的，有创意的优质电
影作品。”冯小刚认为，受众不再
会去被动接受同一种类型影片，
“一个人拍青春片成功了， 后面
10多个人跟着拍，一部枪战片成
功了，后面一窝蜂的都是枪战片。
时间长了，观众迟早得烦。”

以刚刚调档11月18日的
《我不是潘金莲》为例，从叙事风
格到拍摄手法，“它都具有自己
的特质，不会和任何题材的电影
撞车，给人一种新鲜感。”冯小刚
表示，电影是拍给未来的人看的
影像作品，所以，它不能总跟潮
流，失去自己的创作方向。

对此， 华谊兄弟副董事长、
CEO王中磊更表示： 从去年的
国产片大热到今年的“平缓退
潮”， 市场已经用最直白的票房
递减来反映中国电影本身存在
的问题———品质亟待提升。“作
为从业者， 我们是时候静下心
来， 把关注焦点放回电影质量
上，只有这样，才能从源头上寻
求解决之道。”

“品质和责任都需要放在心
上。”光线传媒总裁王长田坦言，
提高电影品质一是要选择好的
剧本内容，对观众负责。二是要
融入中国传统文化和价值观，对
作品负责。 三是要具有包容性，
让更多的年轻创作人加入团队，
允许他们做一些新类型片的尝
试， 增加影片种类的多样性，对
市场负责。

了解市场
做好观众喜爱的商业类型片

根据广电总局公布的数据，
2015 年 全 国 电 影 总 票 房 为
440.69亿元， 同比增长48.7％。
国产影片票房271.36亿元， 占总
票房的61.58％。见证了中国香港
电影三十年前“黄金时代”的编剧
文隽笑言， 香港电影作为最了解
市场， 最接近好莱坞电影类型的
片种之一， 时至今日正面临巨大
挑战。

文隽曾因投资拍摄《阳光灿
烂的日子》 成为最早一批接触内
地电影人的香港编剧，“细分电影
市场更有利于满足不同观众需
要， 让整个电影市场趋向更健康
方向发展。 这是电影商业化发展
的一个结果。”

《寻龙诀》《天下无贼》等影片
的监制陈国富认为， 电影人只有
真正了解市场， 才能做好商业电
影，“了解市场， 不是完全听从观
众， 而是要懂得他们内心喜欢什
么”。陈国富坦言，“任何成熟的制
片人都不可能完全掌握观众趋向
和观影习惯。我们不能轻视观众，
放大自己，要了解他们的情感，和
他们在一起，做到细致入微，严谨
到不让他们找出任何纰漏。”

韩国著名导演金成洙介绍，
在90年代韩国电影进入复苏阶
段， 当时本土电影仅占全国电影
市场的10%， 而发展到2000年
后， 这个数字跃升到50%，“这个
时候， 我们不需要考虑太多观众
会选择什么， 而是需要在制作过
程中， 制作出什么样的电影作品
他们可以感动，制作不同电影，满
足不同人群的需求”。

冯小刚：中国电影人才匮乏
一个剧组除了主创都是民工
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